



f PAN Estado de México @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

COLUMNAS DE 12 DE ABRIL DE 2021

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Huevazos de Pascua

El silencio gubernamental ante el Premio de Historia Órdenes Españolas 2021 responde a la constante descalificación presidencial a Enrique Krauze y otros muchos intelectuales y periodistas dizque “orgánicos” y “chayoteros”. A nadie extraña que la distinción abone la superchería y se invente una conspiración “neoliberal” con Iberdrola que justifique una posdata a la descocada exigencia de disculpas a España por la Conquista.

La de Pascua fue una semana rica en ejemplos del uso de recursos públicos para el denuesto de imaginarios “adversarios” de la desaseada “cuarta transformación”, de los que, además del ominoso mutis ante el reconocimiento al historiador mexicano, sobresalen estos:

-Pese a la evidencia (lo explicaron de inmediato la jefa de Gobierno y la Dirección del Poli) de que una voluntaria se equivocó al intentar vacunar a una persona (solo la pinchó), la peregrina y reiterada sospecha de que se pudo tratar de un “montaje” sirvió para pretender desacreditar a Carlos Loret de Mola exhumando el video de hace 16 años con una escenificación falseada. El revire del periodista fue seco: se le atacó porque reveló actos de corrupción de Pío López Obrador-Morena, exhibió contratos millonarios de la prima Felipa y las casas no declaradas de Irma Eréndira Sandoval y Manuel Bartlett. Reiteró que él ignoraba el embuste (no del caso criminal sino la sola entrada de la policía a la finca donde ya estaban capturados los secuestradores Vallarta y Cassez, y habían sido liberadas tres de sus víctimas), y que al enterarse se disculpó varias veces. Contraatacó: montajes fueron la rifa de un avión que no era avión, la visita a enfermos de covid que eran soldados actuando, que el Presidente ha dicho 27 veces “ya domamos la pandemia”, que niega la crisis económica y que ha mentido en sus conferencias “45 mil veces” (medición de Spin y Luis Estrada). “Para esconder la realidad”, remató, López Obrador “hace un montaje cada mañana”.

Fue una semana rica en ejemplos del uso de recursos públicos para el denuesto

-Negarles abierta, francamente, vacunas a los médicos particulares y a los que restan del sector público traiciona el compromiso de que el primero en ser inmunizado sería el personal sanitario. A más de un año de la pandemia, la Secretaría federal de Salud ni siquiera tiene idea del número que debió ser considerado. Y lo de que se les aplicó a los de “la primera línea” es una discriminatoria injusticia: quizá están más expuestos a contraer covid los médicos generales (más de 3 mil 500 trabajan en farmacias) que atienden problemas diarreicos y de otros síntomas que bien pueden ser de la peste letal; los oftalmólogos y dentistas en contacto con los efluvios de pacientes infectados pero asintomáticos, o personal de funerarias, panteones y servicios forenses. En contraste, ya fueron vacunados los ninis caza votos de Morena que fueron recompensados y habilitados de “servidores de la nación”, algo menos de 20 mil profesores de Campeche, y lo mismo se quiere hacer, anunció el Presidente, con casi tres millones del sistema educativo...

COLUMNA SIN RODEOS AUTOR DIEGO FERNANDEZ DIARIO MILENIO

México no es el país de los inditos conquistados

Decir que un puñado de aventureros españoles despojaron y masacraron a miles de guerreros de la Gran Tenochtitlán, derrotando al Imperio azteca, es una falacia que humilla infamemente a la memoria de aquellos valientes y heroicos mexicas que fueron muertos pero no rendidos; y es negar la fiera con la que los tlaxcaltecas, texcocanos y otros señorios se liberaron de aquellos, y cobraron venganza por los siglos de expoliación que padecieron; aunque algunos corazones de los vencedores (nativos y europeos) se pudrieron en la panza de Huitzilopochtli.

Los mexicanos de hoy debemos conocer la verdad de nuestro pasado para entender el presente y conquistar el futuro.

Sí, claro que España debe pedir perdón a México, pero no por la Conquista sino por habernos enviado al abuelo del que hoy vive en el Palacio, que fue residencia de Hernán Cortés, de virreyes y emperadores (al que renunció Lázaro Cárdenas) y que fue construido sobre escombros del Palacio de Moctezuma; el que teniendo sangre española injuria a España en español, no en zapoteco ni totonaca; ese que es más tartufo que el de Molière.

Hace días fustigué en este espacio la narrativa oficialista por ser intencionalmente mentirosa, binaria, retorcida y perversa. Invité a mis lectores a buscar en la página de la Secretaría de Cultura (junio 10 de 2015) la enseñanza de la doctora en estudios mesoamericanos, Berenice Alcántara, sobre la Conquista de México, reivindicando a los 14 mil o más guerreros aborígenes, que aliados con Cortés (y cientos de europeos) fueron los conquistadores; que no se vieron a sí mismos como vencidos sino como señores de la guerra, constructores del nuevo régimen colonial; que fueron reconocidos por la corona española, y que ninguno de los pueblos aliados fue saqueado por los vencedores, nativos o peninsulares.

Ahora los invito a que lean al gran Héctor Aguilar Camín (MILENIO, 5 y 6 de abril) y que lo vean y escuchen en su interesantísima charla con Carlos Puig (MILENIO, Bote pronto, 8 de abril). De verdad, es la mejor convocatoria para conmemorar, en su justa dimensión, la fusión de sangres y culturas con raíces milenarias, proceso iniciado hace 500 años, y del que tres siglos después (con la Independencia) nació lo que hoy llamamos México.

Si seguimos atrapados en la condición de víctimas ultrajadas y conquistadas, seguirán entre nosotros la división, la inferioridad patrioterica y los odios atizados por ignorantes y embaucadores; continuarán las excusas para incumplir nuestras responsabilidades, y las justificaciones de nuestras desgracias, desperdiciando el portentoso potencial que tenemos frente al mundo entero.

Mientras se siga contando a la niñez una historia envenenada y mentirosa de la Conquista, México seguirá atormentado, rumiando una humillante derrota que no existió.

- **Excélsior: Juegos de Poder / [Así entran a la recta final de la elección](#) / Leo Zuckermann (p.15)**
- **Financiero: Estrictamente Personal / [El hígado del Presidente](#) / Raymundo Riva Palacio (p.34)**
- **Financiero: La Feria / [Por qué AMLO es como es](#) / Salvador Camarena (p.36)**
- **Universal: Serpientes y Escaleras / [Libros de texto: ¿para educar o para manipular?](#) / Salvador García Soto (p.11)**
- **Financiero: Autonomía Relativa / [El mamut entre nosotros](#) / Juan I. Zavala (p.35)**
- **Excélsior: De Naturaleza Política / [Arranca puja por el Poder Judicial...](#) / Enrique Aranda (p.19)**
-
- **Universal: En Tercera Persona / [Una declaración que desnuda al gobierno de EPN](#) / Héctor de Mauleón (p.6)**
- **Reforma: Tolvanera / [Asediado](#) / Roberto Zamarripa (p.9)**
- **Universal: [Encuesta] [Morena repetiría en la alcaldía M. Hidalgo](#) (PP-20)**
- **Universal: [Después de los comicios](#) / Mauricio Merino (p.12)**
- **Universal: [El tribunal y el toro](#) / José Antonio Crespo (p.13)**
- **Milenio: Política Zoom / [José Luis Vargas, el pirómano del Tribunal Electoral](#) / Ricardo Raphael (p.3)**
- **Reforma: [Niños víctimas](#) / Manuel J. Jáuregui (p.10)**
- **Universal: [¿Pasaportes de vacunas?](#) / Juan Ramón de la Fuente (PP-2)**
- **Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)**
- **Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)**
- **Universal: [Kiosko](#) (p.15)**
- **Milenio: [Trascendió](#) (p.2)**
- **Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.17)**
- **Economista: [La Gran Carpa](#) (p.55)**
- **Financiero: [Confidencial](#) (p.31)**
- **Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)**
- **24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)**
- **La Razón: [Rozones](#) (p.2)**
- **Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)**
- **El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)**
- **El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)**
- **ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)**

- **Alejandra del Moral, Elías Rescala y Miguel Torres, serán claves para el gobernador**
- **Fueron incluidos en la lista de candidatos a diputados locales plurinominales**
- **Rescala se confirma como el hombre fuerte del mandatario**
- **Pero dejará un hueco importante que podría ser cubierto por Miguel Torres**
- **Enumera Edgar Castillo prioridades rumbo a comicios de Junio**
- **Coordinador político de Ricardo Moreno se suma al proyecto de Juan Rodolfo**
- **No se agotan casos de posible corrupción en aduanas a cargo de Horacio Duarte**

La dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandra del Moral Vela; Elías Rescala Jiménez, el subsecretario General de Gobierno y Miguel Ángel Torres Cabello, el director General del Sistema DIFEM, serán personajes claves para el gobernador Alfredo del Mazo Maza, en los meses por venir.

La lista de candidatos a diputados locales de representación proporcional que fue ratificada por la Comisión Política Permanente del Consejo Político Estatal del PRI confirma a Elías Rescala como un personaje clave en el futuro próximo; es un hecho que en todos los sectores se conoce la influencia y confianza que dicho personaje representa para el gobernador.

Para los comicios del 2018, Juan Millán Márquez fue incluido a la cabeza de la lista de candidatos plurinominales, por ello por regla electoral tenía que ser mujer quien ocupara el primer sitio de los aspirantes, en cuyo caso se designó a del Moral Vela.

En la tercera posición se integró a Evelyn Osornio Jiménez, ex Síndico de Toluca, otrora secretaria de Turismo, quien lleva como suplente a Iveth Bernal Cacique, diputada local, hija de la ex alcaldesa de Amatepec, Guillermina Cacique Vences, también ex dirigente estatal de la CNC, en un escenario electoral donde el sur representa un poderío importante de votos.

En la cuarta; Jesús Izquierdo Rojas, el director General de Desarrollo Político, este caso sí resultó sorprendente. A Izquierdo se le considera gente de Luis Miranda Nava, el otrora hombre poderoso en el gobierno de Enrique Peña Nieto.

En la coyuntura actual, Luis Miranda Barrera, hijo de Miranda Nava, se perfila como candidato a regidor en la planilla del Partido Verde Ecologista, en Toluca, además es el principal operador político en la capital mexicana. Otro cercano a Miranda Nava es candidato del PVEM a diputado federal en la coalición con MORENA, Rafael Osornio Sánchez.

De cualquier manera, llama mucho la atención que como suplente de Jesús Izquierdo haya sido colocado Miguel Torres, gente muy cercana al mandatario mexicano, sobre todo tomando en cuenta que en 2018 Miguel Sámano Peralta fue colocado de última hora como suplente de Rodolfo Jardón Sarza.

La estrategia era que cuando rindiera protesta como diputado, Jardón solicitara licencia absoluta y de esta manera Miguel Sámano pudiera asumir el cargo y convertirse en coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, tomando en cuenta que la coyuntura exigía un operador de alto nivel para garantizar un clima de estabilidad y acuerdos con la bancada de mayoría y sus aliados legislativos: MORENA-PT-PES.

Por eso la presencia de Miguel Torres como suplente de Izquierdo, es para tomar en cuenta.

Ahora bien, la salida de Elías Rescala del gabinete genera un hueco enorme para el gobernador Alfredo del Mazo, por lo que se necesitará un personaje de toda su confianza para asumir la subsecretaría General de Gobierno, en cuyo caso quien encaja muy bien es Miguel Torres.

Por ello al inicio de este espacio se señala que con la ratificación del acuerdo que envió al CDE del PRI el presidente nacional Alejandro Moreno Cárdenas, se observa que Alejandra del Moral, Elías Rescala y Miguel Torres, se perfilan como tres piezas claves para el mandatario y de estos tres, el de mayor influencia es el actual subsecretario General de Gobierno.

En la quinta posición va Monserrat Sobreya Santos, joven política de Nicolás Romero, cercana al mandatario. El número seis de la lista es otro político que ha sido cercano al gobernador, se trata de Guillermo Zamacona Urquiza, quien además es candidato a diputado local, de mayoría, por el Distrito con cabecera en Huixquilucan.

En la siete se incluyó a Camelia Domínguez Isidoro y en la ocho a Omar Olvera Herreros, secretario de Asuntos de Gobierno del PRI estado de México. La posición significa el reconocimiento a este personaje de Toluca que se comprometió al 100 por ciento en su trabajo partidista.

Será interesante observar ahora si las decisiones provocarán ajustes en el gabinete estatal, en virtud de que en las suplencias se colocó a los secretarios de la Mujer, Isabel Sánchez Holguín; de Educación, Gerardo Monroy Serrano y -como ya se explicó- Miguel Torres Cabello, el director General del Sistema DIFEM.

Atajos

Por el centro: El dirigente estatal de la CNC, Edgar Castillo Martínez, recibió a diversos personajes políticos con relevancia en el contexto nacional del PRI, a propósito del 102 Aniversario Luctuoso de Emiliano Zapata, donde además se refrendó su liderazgo en el sector y la relevancia que tiene en los comicios del primer domingo de Junio.

En la celebración estuvieron presentes la senadora de la República, Beatriz Paredes Rangel; el ex gobernador de Durango; dirigente nacional de la CNC y diputado federal, Ismael Hernández Deras; así como Ricardo Aguilar Castillo, el secretario de Organización del CEN y Alejandra del Moral Vela, la dirigente estatal.

También acudieron Darío Zacarías Capuchino, el secretario General del CDE; Andrés Aguirre Romero, secretario de Organización; Beatriz Hernández, secretaria General de la CNC Estado de México y Leticia

Barrera, dirigente de las mujeres cenesistas del país.

En su mensaje político, Edgar Castillo reconoció frente a los líderes regionales y municipales que, en efecto, las luchas son totalmente diferentes a las que abanderó Zapata, pero igual de relevantes.

En este sentido, subrayó cuatro acciones prioritarias; (1) recuperar, con los votos del sector campesino, los programas de apoyo a la producción agropecuaria; (2) la defensa de las instituciones democráticas como el Instituto Nacional Electoral (INE) que no puede desaparecer por decreto, ni por capricho de pensamientos autoritarios.

Lograr el respeto a la salud universal porque no es legal utilizar la vacuna del covid-19 como un “vulgar” utilitario de zámpana (3); y por el respeto a la libertad de expresión, toda vez que no resulta válido colocar mordazas a quien piense distinto.

“En síntesis, la mejor manera de honrar la memoria del General Emiliano Zapata, a 102 años de su muerte, es impulsar desde cualquier trinchera la libertad para las mujeres y los hombres del campo, para orientar a plenitud su destino, con justicia y oportunidades para producir sus tierras y que no solo sean pequeños productores, sino que lo más pronto posible se transformen en empresarios del campo”, puntualizó.

Por la izquierda: El coordinador político de Ricardo Moreno Bastida y Proyecto 21, Vicente Álvarez Delgado, se sumó al proyecto de Juan Rodolfo Sánchez Gomez, al observar que será el candidato de MORENA a la Presidencia Municipal de Toluca.

Vicente Álvarez es un personaje conocido en la capital, quien ha sido definitorio en algunas campañas, por ello llama la atención su decisión y con ello separarse de Ricardo Moreno.

Se sabe que Vicente Álvarez no estuvo de acuerdo con la intención de sumarse al proyecto político del PRI, por ello se separó y más adelante definió su rumbo.

Con lo anterior se observa que son diversos los actores políticos de Toluca quienes han visto que Juan Rodolfo Sánchez será la mejor opción para los comicios de Junio.

Por ello habrá que observar en su justa dimensión lo que decidan los otros aspirantes del proceso interno de MORENA, quienes observan con claridad que el alcalde con licencia será el candidato y por ello buscarán llamar la atención, poniendo en riesgo incluso su permanencia en el partido de Andrés Manuel López Obrador.

Por la izquierda2: Sería importante analizar en su justa dimensión, las notas periodísticas que se han publicado en diversos medios nacionales, como Reforma, donde se señala que la Fiscalía General de la República (FGR) a cargo de Alejandro Gertz Manero acota denuncias que existen por posibles actos de corrupción en las aduanas del país.

Por un lado se establece que la Unidad de Inteligencia Financiera a cargo de Santiago Nieto Castillo entregó información de diversos personajes ligados a las aduanas, pero no avanzan las investigaciones de la FGR. Y esto repercute políticamente en la imagen de Horacio Duarte Olivares, el administrador General de Aduanas. Lo anterior en virtud de que fue colocado ahí precisamente para acabar con la corrupción y hasta el momento siguen pendientes diversos expedientes, lo que de un momento a otro podría ser recriminado en términos político-electorales.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MÉXICO

Beneficio

El líder del PAN en el Estado de México **Jorge Inzunza Armas**, nos comentó que no coincide con las versiones de que si tal o cuál partido se benefició más con la coalición PAN-PRI-PRD, porque el objetivo es México, y aunque reconoce que hay una molestia natural en todos los partidos, al final lo importante es frenar el gobierno catastrófico de **López Obrador** y su dañina mayoría. El panista dijo que en Morena ocultan candidatos, porque tienen un gran desorden interno, y es patético observar su lucha canibalesca entre ellos por el poder, porque si no hay un Peje que les diga qué hacer no tienen rumbo, “igual que sus gobiernos mal calificados, gobiernos que llegaron al poder por un líder nacional que jaló el voto pero que carecen de organización interna, como institución tienen muchos hoyos por donde se va el agua”. **Jorge Inzunza** se refirió al de **Romina Contreras** en Huixquilucan, quien aseguró, es la panista mejor calificada a nivel estatal, porque su trabajo en el DIF municipal la hizo muy popular, lo mismo que el caso de Melchor Ocampo con **Brenda Montoya**, en donde hay buen trabajo...Y es que la verdad en la coalición Va por el Estado de México, hay buenos, regulares y malos perfiles, lo mismo que entre los aspirantes de Morena, porque es cierto que retrasan dar a conocer a sus precandidatos para no provocar tantas fricciones, descontentos y desbandadas, como ocurre en todos lados...La panista **Angélica Moya**, quien es candidata a la presidencia municipal de Naucalpan, señaló que todos los integrantes de la coalición tienen su respeto y tendrán su colaboración tanto en campaña como en el gobierno, porque hará todo lo posible para tener una relación productiva para los naucalpenses...La que se vio arropada por los líderes del PRI-PAN y PRD en Cuautitlán Izcalli fue la candidata a diputada federal por el Distrito 7 **Joanna Felipe Torres**, quien aseguró que al margen de las ideologías primero está México y ya trabajan en las calles, en donde a la gente sí le importan mucho las personas, más allá de los partidos.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

Que aunque algunos justifican esa espontánea chamba en el contexto de la pandemia, ayer por la noche en Toluca retiraron de las inmediaciones del Estado la Bombonera a personas que pretendían “apartar” y vender en 500 pesos lugares para vacunarse. El ayuntamiento informó que esta acción está prohibida y recordó a la ciudadanía que no es necesario reservar lugares, pues habrá acceso en las cuatro sedes instaladas para adultos mayores.

Que donde al parecer por desgracia está pegando tremendo la tercera ola covid posvacacional es en el ayuntamiento de Nezahualcóyotl, pues hasta este fin de semana la pandemia provocada por el nuevo coronavirus había cobrado la vida de 70 servidores públicos que laboran en la administración municipal. El gobierno local reconoció que la mayoría de los contagios se han dado en personas de edad avanzada que se encontraban en confinamiento, sin embargo, algunos si sufrieron contagios durante sus labores.

Que Irvin García Suárez, precandidato a diputado local del distrito XV, de Ixtlahuaca, Jiquipilco y San Felipe del Progreso por Morena, denunció presunto abuso de poder y físico por parte de elementos de la policial estatal y municipal. Asegura que en la madrugada del domingo policías estatales “intentaron extorsionarlo”, y al querer realizar una “detención ciudadana” él persiguió ¡a los policías! desde Temoaya hasta Toluca donde les cerró el paso y pidió ayuda a elementos municipales, que rechazaron la petición. Vaya lío. Asegura que hoy lunes denunciará en la Fiscalía Anticorrupción.

Que en otro galimatías (que para los usos y costumbres políticos de algunos no suena extraño) la organización civil “Soles en Movimiento Alianza de Transportistas”, en Ecatepec, pintó su raya de la agrupación Ruta 5. Afirman que el representante en el Estado de México, Jesús Paredes Saínos, solicitó 300 mil pesos para “gestionar la candidatura a diputado local por el distrito 22 del partido Fuerza por México para Arturo Isaac Medel”, de dicha organización. Al parecer el pleito llegó a oídos de Manuel Espino, quien de ser cierta esta queja quizá tendrá que dar una “pulida” a la imagen de la agrupación que él creó.

COLUMNA ANÓTELO DIGITAL MX

¡Anótelo!.. Por qué y para qué los candidatos plurinominales del PRI a diputados locales

Escucha la nota

¡Anótelo!.. Son casi seguras las ocho primeras posiciones al Congreso local... No deja hueco el gobernador Alfredo del Mazo, rumbo al 2023... Dan posiciones a Eruviel Ávila y al Movimiento Antorchista... Tres integrantes del gabinete van de suplentes... Edgar Castillo reunió a Beatriz Paredes, Ismael Hernández Deras, Alejandra del Moral y Ricardo Aguilar Castillo

La lista de candidatos a diputados locales plurinominales del PRI, causó sorpresa por la integración de tres integrantes del gabinete como suplentes. Dependiendo de la votación se puede decir que hasta el número ocho podrían tener un lugar seguro para integrarse a la siguiente Legislatura. Y quizá parece un dislate que aparezcan nombres del equipo cercano del mandatario estatal. Pero eso da la idea de la importancia que reviste para Alfredo del Mazo tener a gente comprometida y cercana a él el Congreso local, donde el trabajo no será nada cómodo, porque Morena querrá afianzar su posición. No sólo se trata de la defensa de las iniciativas, sino para tener los mejores perfiles para la elección de gobernador en 2023.

Alejandra del Moral Vela y Elías Rescala Jiménez (quien será el coordinador de la bancada) traen como suplentes a dos secretarios: Isabel Sánchez Holguín, de la Mujer, y Gerardo Monroy Serrano, de Educación. Lógico, para 2023 podrían moverse a puestos estratégicos y se integran los de confianza a la Legislatura. A Evelyn Osornio Jiménez se le hizo justicia, luego de que apenas había encabezado unos meses la Secretaría de Turismo. Ha trabajado desde Desarrollo Social. Conoce. Su suplente Iveth Bernal Cacique, hija de Guillermina Cacique Vences, una de las grandes apuestas a la operación en el sur. El subsecretario de Desarrollo Político, Jesús Izquierdo Rojas, también segura su diputación, lleva de suplente al director general del DIF, Miguel Ángel Torres Cabello, ambos buenos operadores políticos. El quinto lugar, para María Monserrat Sobreyra Santos, hija del exalcalde de Nicolás Romero y empresario Martín Sobreyra (espacio del senador Eruviel Ávila Villegas). En el sexto, Guillermo Samacona Urquiza, el financiero, el único candidato por las dos vías (mayoría y plurinominal). Es el que tiene la encomienda de cohesionar a los grupos en Huixquilucan. Su suplente es el subsecretario de Organización del CDE, Alejandro Quiroz Martínez. En el lugar siete, Camelia Domínguez Isidoro y María Sosa Guzmán, es la cuota al Movimiento Antorchista, que se ha vuelto indispensable para los posibles triunfos priistas. Omar Olvera Herreros, secretario de Asuntos de Gobierno y Legislativos del CDE, y Manuel Alejandro Guzmán Flores, exdirector del Instituto Municipal del Deporte en Metepec con David López Cárdenas (amigos cercanos de Del Mazo), es la octava fórmula.

Hoy, tiene lógica que el gobernador Alfredo del Mazo no haya metido las manos para designar a diputados federales plurinominales. Ese era el acuerdo, que el dirigente nacional priista, Alejandro Moreno Cárdenas, tomara decisiones en ese nivel y no metiera las manos en las designaciones de los locales. La jugada rumbo al 2023 ha comenzado. Los partidos comenzarán a mover sus piezas.

En el aniversario de la muerte de Emiliano Zapata, el líder campesino estatal priista del Estado de México, Edgar Castillo Martínez, reunió nada menos que a la senadora Beatriz Paredes; a Ismael Hernández Deras, líder nacional de la CNC, a la líder del PRI mexiquense, Alejandra del Moral Vela y a Ricardo Aguilar Castillo, secretario de Organización del CEN tricolor. Recordó los anhelos de “Tierra y Libertad” y dijo que las condiciones ahora son muy diferentes. Ahora los hombres del campo luchan por recuperar su participación política y con sus votos, los programas de apoyo a la producción agropecuaria, pero también les preocupa la desaparición de instituciones que garantizan la libertad de los mexicanos, como el INE, “por capricho de un pensamiento autoritario”.

Advirtió que la mejor manera de honrar la memoria del general Emiliano Zapata, a 102 años de su muerte, es impulsar desde cualquier trinchera la libertad para las mujeres y los hombres del campo, para orientar a plenitud su destino, con justicia y oportunidades para producir sus tierras y que no solo sean pequeños productores, sino que se transformen en empresarios del campo. Buen mensaje.

COLUMNA CUESTION DE POLEMICA AUTOR DANIEL CAMARGO

La polémica...¿Quiénes asuman el cargo en el gabinete?

Alcalde de Toluca, acorriente contienda electoral. Por fin la senadora Laura, sabrá que es una contienda electoral. Las traiciones en Neza, y la obsesión de Juan Hugo. La reelección de alcaldes morenistas mexiquenses. ALEJANDRA DEL MORAL De manera oportuna, lo dimos a conocer en esta agencia de noticias, pero no está demás que comentemos algunos puntos interesantes del tema. El fin de semana el PRI estatal tuvo una sesión de su Comisión Política del Consejo Estatal, ahí dieron a conocer los nombres de quienes serán candidatos propietarios y suplentes a diputados plurinominales para integrar la LXI Legislatura mexiquenses. Era de esperarse que el gobernador mexiquense busque la forma de fortalecer el camino rumbo a la siguiente legislatura mexiquense, la intención es formar un equipo de legisladores que apoyen con todo el proyecto Delmacista, porque está en juego en 2024, ni más ni menos que la gubernatura y la elección presidencial. Y es que, échele un ojo, en la lista aparecen el subsecretario general de Gobierno, Elías Rescala Jiménez, quién seguramente será el coordinador de bancada, la secretaria de la Mujer, Isabel Sánchez Holguín, de Educación, Gerardo Monroy, el subsecretario de Desarrollo Político, Jesús Izquierdo Rojas, el director del DIFEM, Miguel Ángel Torres Cabello y la directora del colegio de Bachilleres, Evelyn Osornio Jiménez y ni mas ni menos que en la posición número 1 Alejandra del Moral la dirigente tricolor. De ese tamaño es el proyecto del gobernador Del Mazo Maza para tener en el Congreso a gente de toda su confianza. Serán dos años muy movidos los que vienen, muy peleados, políticamente hablando, veamos si la planilla que organizó el mandatario da el ancho para el “Proyecto 2024”.

+++++ ELÍAS RESCALA La separación del cargo, de acuerdo a la ley aprobada en el congreso, se debería dar en los casos de candidatos a alcaldes y diputados locales, hasta 24 horas antes de iniciar las campañas, es decir, el 29 de abril, pero de acuerdo a los tiempos marcados por el Instituto Electoral, todos aquellos que busquen contender por un cargo deberán ser registrados por su partido ante el IEEM entre el 11 y 25 de abril, para lo cual deben pedir licencia temporal en todos los casos. Aquellos del gabinete que pidan licencia temporal por haber sido designados candidatos o suplentes, serán relevados de acuerdo a la ley por aquel que esté en el cargo inmediato inferior, el tema de relevancia será también ver quienes regresan al cargo, y a quienes les dan una encomienda distinta, todo dependerá de los resultados en la elección y muy seguramente las ganas que le echen a esta,

+++++ RICARDO MORENO Y JUAN RODOLFO SÁNCHEZ En Toluca la disputa al interior de Morena por la presidencia municipal ya está muy acorrentada. El alcalde Juan Rodolfo Sánchez Gómez está dispuesto a no dejar pasar nada. Así lo hizo con la segunda etapa de vacunación. En lo que parece una vacilada, después de pedir licencia, regresó al cabildo sólo para anunciar la aplicación de la segunda dosis a los adultos mayores, hecho lo anterior, volvió a pedir permiso para ausentarse y regresar el 8 de junio. Una burda maniobra para aprovechar la vacunación. Vale recordar que el método para elegir al candidato de MORENA en Toluca será mediante encuesta, la cual contempla al propio Juan Rodolfo Sánchez Gómez, a Ricardo Moreno Bastida, a Liliana López Mejía y al académico Alberto Saladino. Estos últimos impulsores del frente anti reeleccionista y los dos primeros que aunque han tratado de negarlo, aquí dimos cuenta, que ya son amigos de proyecto en lo privado y enemigos en lo público. +

++++ LAURA ROJAS La diputada federal panista Laura Rojas por fin conocerá lo que es hacer una campaña. Fue regidora de representación proporcional en Tlalnepantla, luego diputada federal, más tarde senadora y ahora diputada federal, siempre de representación proporcional. Ahora será candidata a diputada local por Lerma; en el distrito 45 irá María Elena Chávez, el PAN quiso ir a la segura, le

quitaron las ganas de ser candidata en Atizapán de Zaragoza y designaron por decisión unánime a Pedro Rodríguez para la encomienda. +

++++ JUAN HUGO DE LA ROSA Quién lo diría, en Neza el actual alcalde Juan Hugo de la Rosa, impulsó a Epifanio López Garnica para que fuera el candidato de Morena, pero este último resultó ser un traidor a la causa. Trascendió que el ex diputado federal acudió a las oficinas nacionales de Morena para manejarse por su cuenta y a su vez impulsar a sus propios candidatos, sin consultar a Juan Hugo, lo que ocasionó una severa ruptura y la decisión del edil de apoyar a su titular del Instituto del Deporte, Adolfo Cerqueda Rebollo, todo con tal de perpetuarse en el poder.

+++++ RACIEL PÉREZ Pues ya van cuatro presidentes municipales morenistas los que piden licencia: En Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, en Tlalnepantla, Raciél Pérez Cruz, en Ecatepec, Fernando Vilchis Contreras y en Metepec, Gabriela Gamboa. Todos ellos impulsados por el Grupo de Acción Política de Higinio Martínez. Excepto claro a quedado, Raciél Pérez Cruz, que después de varios años de lucha y dos años de administración municipal, logró llenar el ojo de la dirigencia nacional, al mantenerse como el alcalde mejor posicionado y con mayor aceptación de MORENA en el estado de México, vaya paquete que trae entre manos los 4, por el momento, que buscarán continuidad en su gobierno.

COLUMNA LETRAS DE JUAN GABRIEL DIARIO 8 COLUMNAS AUTOR JUAN GABRIEL GONZALEZ

- ***Incertidumbre y desesperación por aplazamiento de candidaturas en Morena.***
- ***Distritos local y federal de Lerma, casi imposibles para candidatos morenistas.***
- ***Modifican alianza Morena-PT-PANAL; el municipio de Lerma entra a coalición.***
- ***Pleito pasional en Malinalco dejaría sin candidatura a alcalde Roberto Cabañas.***
- ***Vicente Rivera, alcalde de Ocuilan, planea saltar del barco: del PRD a Morena.***
-

POR: JUAN GABRIEL GONZÁLEZ CRUZ

Aplazar la designación de candidatos a alcaldes y diputados hasta el 25 de abril le puede salir muy caro a Morena y sus aliados locales en el Estado de México.

Aun cuando en la mayoría de los municipios y distritos las definiciones están tomadas, retrasar el anuncio va en detrimento de la operación política para este partido que ya va desfasado en una elección intermedia, de estructuras y sin precampaña.

Si bien el objetivo es reducir tiempo y espacio para los inconformes, lo cierto es que la militancia, simpatizantes y los aspirantes morenistas han entrado a una etapa de incertidumbre en medio de la ausencia de control interno que a su vez les impide generar compromisos con el electorado.

Mucha atención con lo que pasará esta semana en Movimiento de Regeneración Nacional de la entidad, especialmente en aquellos municipios que no gobiernan, en los distritos que no representan y en los espacios donde le han apostado a una elección consecutiva.

Por ejemplo, en los distritos 4 local y 23 federal, ambos con cabecera es Lerma, la Cuarta Transformación dio muestras de traspies en la asignación de candidaturas. Por un lado, va por la reelección del legislador Margarito González en lo local y con Azucena Camacho Reynoso, regidora de Tianguistenco, en el 23 federal.

Se trata de dos distritos cuya composición municipal no tiene hegemonía partidaria; lo mismo está el PRI en Lerma, que el PRD en Ocuilan, Nueva Alianza en Capulhuac y Morena en el resto de los municipios, pero con siglados diferentes entre PUROS y GAP, amén de que en casos como Xalatlaco y Tianguistenco el Partido Verde tiene una alta preferencia electoral.

Difícil el panorama de la contienda, porque el diputado local Margarito González no aprovechó los 2 años y medio de representación para posicionarse a su partido y al proyecto, fue indeciso a la hora de decidir su ruta en este el 2021; entre que quería ser alcalde y los números no le salían, optó por negociar la elección consecutiva.

Margarito González tendrá que enfrentar a la amañada experiencia de Jaime Cervantes, actual alcalde del PRI en Lerma, quien será el candidato tricolor por el distrito 4; Cervantes pertenece al grupo político del Secretario de Desarrollo Social del estado, Eric Sevilla Montes de Oca, que prácticamente desplegará todo el arsenal permitido y prohibido para recuperar el distrito. Por el lado del PAN, Morena deberá hacer frente a la experimentada Laura Rojas (ex senadora y actual diputada federal) quien el fin de semana fue designada candidata albiazul. Morena no la tiene, más que difícil, casi imposible.

En el 23 federal Morena aventó a Azucena Reynoso Camacho, Sexta Regidora de Tianguistenco, quien nunca pensó encontrarse con esa encomienda y en su proyecto no estaba en la contienda 2021. Sin

restarle méritos políticos, parece que su designación fue más una dedicatoria para frenar a Proyecto 21 de Ricardo Moreno Bastida y su alfil Iván Ramírez.

CANCIÓN, DICHO O REFRÁN

Resurrección política en pascuas...

Lerma, en coalición Morena-PT-PANAL

Por cierto, en las últimas horas se modificó el convenio de coalición Morena-PT-PANAL en el Estado de México, donde Lerma fue incluido finalmente en la alianza electoral del 6 de junio. Hubo dos acuerdos trascendentales para este municipio: 1.- El Partido del Trabajo encabezará la planilla de ayuntamiento y con eso revive la aspiración del ex alcalde priista, Agustín González Cabrera para ser el candidato de la coalición y 2.- Que la candidatura saldrá de una encuesta donde también se medirá a aspirantes de Morena como el ex magistrado José Castillo Ambriz, del GAP y el empresario Eduardo Flores Jiménez, de Los Puros. Los morenistas lermenses no querían imposición y les fue peor.

Primero mis dientes, luego mis parientes...

Lilia Cerón y Roberto Cabañas, hechos trizas

Lo sucedido en Malinalco con la "pareja presidencial" era una bomba de tiempo cuyo reloj comenzó a caminar desde el primer día de la presente administración. El alcalde Roberto Cabañas Poblete y su señora esposa, Lilia Cerón Camacho han decidido exponer la situación de su vida privada empujados por sus intereses personales y electorales. Ambos quieren el poder: Cabañas es hasta el momento el candidato del PRD que busca la reelección; Cerón Camacho es impulsada por el Grupo de Acción Política de Morena. Roberto Cabañas no es del agrado de un sector del PRD y este lío pasional que ya trascendió a lo jurídico-electoral sería el pretexto para retirarle el abanderamiento bajo la premisa de incurrir en violencia política contra su ex esposa; en tanto, la candidatura de Lilia Camacho en la 4T también está bailando porque con esta exhibición pública sus principales impulsoras y asesoras (Ana Yurixi Leyva del PT y América Rivera de Morena) se están quedando sin elementos para defenderla en la mesa. El alcalde Cabañas asegura que no ha despedido a Lilia del DIF municipal, que todo es un montaje y que en breve lo constatará con la entrega de las prerrogativas mensuales al organismo asistencial de Malinalco. ¡Todo un mitote!

Cambio de bandera...

Vicente Rivera, sin candidatura

Muy cerca de Malinalco, en el municipio vecino de Ocuilán, en los últimos días se ha visto muy activo al alcalde Vicente Rivera, pero no con su partido de origen (PRD), sino con el de enfrente: Morena. En la misma dirigencia estatal del Sol Azteca ya tienen la tarjeta informativa sobre un posible cambio de bandera partidaria de Rivera Fuentes, tras la designación de Vanessa Linares (hija del fallecido alcalde, Félix Linares) como candidata perredista a la alcaldía. Pero el presidente Rivera ha cometido el error de no asumir con firmeza con qué grupo morenista se habrá de alienar, pues lo mismo se ha ofrecido con Los Puros, con el GAP, con el grupo del alcalde de Nezahualcóyotl Juan Hugo de la Rosa y hasta con Proyecto 21. A ver si no se queda chiflando en la loma.



Company Name www.panedomex.org



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370
México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#)

[Actualice su perfil](#) | [Aviso de datos de contacto del cliente](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!